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ЗНАМЯ
Учредите/! ь —С ланцевский городской Совет народных депутатов

Подписан
договор

На прошлой неделе в го-
родской администрации у

заместителя главы Г. Н.
Лантова состоялось совеща-

ние по вопросу проектирова-

ния городских очистных со-

оружений. Главный инженер

проекта «Гипрокоммунво-
доканала» В. II. Навозов

.'фривез на заседание договор
& о разработке проектной до-

" кументации. Сложность про-

ектирования новых очистных
сооружений состоит в том,

что строительство города

развивается в северном на-
правлении, на пути к суще-

ствующей биологической
очистке, у которой есть оп-
ределенная санитарно-за-
щитная зона. Генеральным
планом предусмотрен выбор
новой площадки под строи-
тельство очистных сооруже-

", ний. Средства на их проек-
тирование , выделяются по
линии комитета охраны при-

роды. На совещании рас-
сматривались три варианта
дальнейшей перспективы.

Первый — провести рекон-
струкцию существующих

очистных, второй —

строить новые, и тре-

тий — оставить в преж-
нем виде существующую

очистку, а недостающие
мощности построить на но-
вой площадке. У каждого
варианта есть свои преиму-

щества и недостатки, но они
все еще недостаточно подго-
товлены. Детально и кон-

кретно можно будет вести
разговор лишь после разра-
ботки технико-акономиче-

ского обоснования, которое

институт должен будет пред-
ставить к 15 апреля 1994
года. Тогда будет созвано
более представительное и

обширное совещание, кото-
рое и сделает выбор одного
из вариантов, после чего не-
обходимо будет готовить ра-
бочую документацию. Инсти-
тут должен представить кро-

ме всего прочего опреде-
ленную мощность и произ-
водительность сооружений.
Работа началась, согласно
подписанному договору уже
необходимо производить фи-
нансирование проекта. Всего
же проект обойдется городу
почти в 9 миллионов РУб :
лей.

А. ЗИНОВЬЕВ.

Коллектив работает стабильно

Люди, не останьтесь

равнодушны
Наверное, многие еще

помнят те добрые
времена (а я уве-

рен, что они добрые, что они

^йьши — добрые времена),
/ когда в эту горячую пору

Щ ла полях совхозов нашего

района бок о бок с сельски-
ми тружениками работали и

посланцы города, так назы-

ваемые шефы. Большую по-
мощь они оказывали кресть-
янству, а потому и овощи

^на прилавках продовольст-

^ ванных магазинов не перево-

дились, и кормов для обще-
ственного поголовья готови-
лЬсь вдосталь.

Сейчас времена иные.

Сейчас каждый сам себе го-
лова и волен распоряжаться
собой по собственному ус-

мотрению. Вот и в промыш-

ленных коллективах никто

уже не может заставить опе-
кать сельчан. А потому ред-

ки теперь городские гости

на совхозных полях. Прав-
да, как поспеет-то урожай,
некоторые не упустят воз-

можность, чтобы прихватить

с собой не ими выращенную

картошечку, капусту, свек-

лу, морковку.

А мне хотелось бы, чтобы
вернулись те далекие вре-

мена, и мы вновь стали еди-
ной семьей и по-прежнему

щшогали бы друг другу. А
Jmi. наша помощь, сегодня,

'Whsk никогда, нужна сельча-
V нам. Овощей они теперь са-

жают больше, а они требу-
ют постоянного ухода, про-

полки, прореживания. И бо-
льно смотреть, как зараста-

М И
ют травой посадки пропаш-

ных культур. Тем более, что

погодные условия нынешне-
го лета таковы, что сорняки

прут как на дрожжах.

Жаль будет, если они погу-

бят уже вложенные матери-

альные средства.

Может погибнуть, если

своевременно не избавиться
от сорняков, и капустное по-

ле, принадлежащее АО
«Сланцевское». Сама по се-

бе капуста здесь отличная,

но и сорная трава силы на-
бирает, а потому ее срочно

надо повыдергивать. Теми
немногочисленными группа-

ми, которые сейчас этим

заняты, в том числе и груп-

пой инвалидов города, этого

не осилить. А потому мы

еще раз обращаемся ко всем
горожанам, особенно же к

пенсионерам, и в первую

очередь к тем, кому АО
«Сланцевское» выделило

земельные участки под кар-

тошку в деревнях Большие
Поля и Каменка: давайте
отложим на несколько дней
свои дела и поможем кре-

стьянам в их нелегкой ра-

боте.
Всех желающих принять

участие в прополке капусты

ждем ежедневно в половине
восьмого утра на конечной
остановке маршрута № 11 в

Деревне Гостицы, у живот-

новодческой фермы. Давайте
не останемся равнодушны-

ми.
А. ПОНОМАРЕВ,

председатель районного
общества инвалидов.

Редкие цв е т оч

Наверное, мы уже привы-

кли к тому, что на улицах

нашего города отсутствуют
клумбы и вазоны с яркими

радующими глаз цветами,
хотя при комбинате благо-
устройства города работает
питомник, в котором выра-
щивают рассаду цветов и
кустарник для благоустрой-
ства городских улиц.

Сегодня рабочие питомни-
ка занимаются благоуст-
ройством мемориального за-

хоронения на Северной ок-
раине города: пропалывают

К U

клумбы, подсаживают цветы

и кустарник.
О том. чтобы не остаться

без рабочего материала,
рабочие питомника позабо-
тились заранее. Они вовре-

мя пропололи всходы цве-

тов и теперь обеспечены
рассадой до конца лета.

...А в вазонах, которые
недавно поставили у Боль-
ничного городка за книж-
ным магазином, расцвели

единственные в городе ред-

кие цветочки, которые все

равно радуют сланцевчан...

Экономические трудно-

сти, «благодаря» которым

ликвидируются, закрыва-

ются на неопределенное вре-

мя различные производства,
не могли не коснуться и

Сланцевской типографии.
Но в отличие от других, это

предприятие продолжает

работать стабильно.

— В первую очередь ти-

пография предназначена для

городских заказчиков, но

сейчас основное количество
заказов от иногородних, —

оказал директор типографии
Геннадий Анатольевич Его-
ров. — Основной наш за-

казчик — предприятие
«Самсон» — Санкт-Петео-
бургский мясокомбинат. Его
заказы составляют 70 про-

центов от общего числа.

Есть заказы частных лиц.

Для гдовского заказчика

делаем сейчас брошюру
«Пословицы и поговорки»
(будет три брошюры) и

для петербургского — «Со-
ветский червонец». Любо-
пытное исследование исто-

рии денег. Привлекает наша

типография иногородних за-

казчиков тем, что у нас зна-

Л ‘кеемп U
Ч ОТОВСЮДУ И-

Быть или не быть

магазинам райпо

на селе

чительно ниже стоимость

заказов, чем в Гдове, и ни-

же, чем в Кингисеппе.

Вызывает определенные
трудности повышение платы

за электроэнергию. При
стоимости одного киловатт-

часа 26 рублей, одна печат-

ная машина за смену расхо-

дует электричества на тыся-

чу рублей. Линотип —и то-

го больше. Пока нет проб-
лем с обеспечением бума-
гой. Она поступает в типо-

графию централизованно из
объединения. Другое дело

— не всегда устраивает ка-

чество бумаги, а если хоро-

шее качество, то цена ее

больше. К примеру, стои-
мость листа бумаги форма-
та газеты «Правда» — 56
рублей. Это при довольно

среднем ее качестве.

Чаще всего работу типо-

графии связывают с печата-

нием газеты. Но газета для

типографии — достаточно

невыгодный заказ.

— Стоимость печатания

одного экземпляра газеты

— 2 рубля 50 копеек. —

пояснил Геннадий Анатоль-
евич. — По сравнению с дру-

гими заказами, которые мы

выполняем, это очень деше-

во. Мы могли бы повысить

стоимость заказов, но учи-

тывая, что у редакции тоже

Нет твердой гарантии,
что сельчане, особенно в

дальних деревнях, не оста-

нутся без хлеба и других

продуктов первой необхо-
димости. Почему? Да пото-

му, что магазины в таких

Деревнях убыточны, и руко-

водство райпо может при-

нять решение об их закры-

тии.

Как решить эту пробле-
му? Депутаты двух постоян-

ных комиссий —- по плани-

рованию, финансам, ценам

и налогам, по торговле, бы-
товке и другим видам услуг

на своем заседании в ми-

нувший понедельник обсуж-
дали сложившуюся ситуа-

цию. В разговоре участво-

вали председатель горсове-
та С. А. Лахно, главы адми-

нистраций местных Советов.
•— В течение этого года я

не раз встречалась с руко-

водителем райпо Валери-
ем Михайловичем Матвее-
вым, — сказала С. А. Ла-
хно, — обсуждали, как со-

хранить обслуживание сель-
чан, в том числе и в даль-

них деревнях. Не всегда до-

стигали взаимопонимания,
порой разговор проходил и

на повышенных тонах. Но
все же до сих пор райпо
содержало и убыточные для

себя магазины. Сейчас
есть официальное письмо

от его руководства, что 10
дальних магазинов, не оку-

пающих себя, не дающих
прибыль, будут закрыты.

Райпо в основном сохранит

магазины на центральных
усадьбах бывших совхозов.

Конечно, мы не можем

допустить, чтобы жители

дальних деревень, в основ-
ном пенсионеры, остались

без хлеба, без товаров пер-
вой необходимости. Но и

заставить тэайпо содержать
магазины себе в убыток в

нынешних экономических
условиях тоже нереально.

Следовательно, нужно ис-

кать компромиссное реше-

ние, оказать райпо помощь

в виде дотации или льгот-
ных налогов, но с условием,
что оно будет и впредь обе-
спечивать сельчан товара-

ми, так как торговое обслу-
живание села — его изначаль-
ная функция. А чтобы ока-
зывать эту помощь, надо

иметь конкретный экономи-
ческий анализ работы рай-
по, с разбивкой затрат по
каждому магазину. Для
подготовки данного матери-
ала, считаю, нужно создать
комиссию, в которой были
бы специалисты— депутаты.

Проехать по всем магази-
нам района, поговорить с

людьми, определиться со
спросом покупателей. Тогда
картина прояснится, и нам
легче будет принять реше-

ние.

Разговор на заседании
проходил горячо, эмоцио-
нально. Точки зрения депу-
татов разные.

— Магазины на селе, как

никогда, пустые, — говори-

ли одни. — Вот потому ма-

газины и убыточны — то-

варов нет, что же поку-
пать? Райпо неплохо снаб-
жает свои магазины в горо-
де, а о селе забывает.

— Сегодня нельзя заста-
вить торговать себе в убы-
ток, — говорили другие. —

есть свои трудности, мы

этого не делаем. Но убыт-
ки терпим. Ведь на печа-

тании газеты у нас задейст-
вованы самые высококва-

лифицированные работни-
ки: верстальщики, печатни-

ки, наборщики. Это Т. И.
Ковалева, JI. И. Солтыс,
Т. А- Гусева, Н. С. Чебурак,
Г. В. Масалкова, Н. А
Шоличева, О. А. Андреева.
Недавно на газете стали ра-

ботать молодые и способные
Миша Пугацевич и Лена
К.ухарева — наши ученики.

Мишу обучала мама, Наде-
жда Михайловна. Она ли-

нотипист и печатник

высокой квалификации. За
шесть месяцев обучения из

Михаила получился хоро-

ший печатник. Лена у нас

работает с 15 лет. Снача-
ла на брошюровке, теперь

— тоже печатник.

Известна в городе проб-
лема с летним трудоустрой-
ством подростков. В типо-

графии летом постоянно ра-

ботают дети. Нынешним их

было 15. В основном ребя-
та 14 — 16 лет из школ го-

рода. Занимаются они под-

боркой, брошюровкой. Ра-
бота ручная, нетрудная, но

занимает много времени.

Поэтому помощь ребят кол-

лективу очень заметна.

Н. СТЕПАНЕНКО.

- Почему райпо должно со-

держать убыточные для се-

бя магазины? Настоящий
хозяин никогда этого не по-

зволит.

— Надо посмотреть Ус-
тав райпо, что оно обязано
делать, а что нет, — еще

одну точку зрения высказа-

ли собравшиеся.

— Райпо предполагает

часть магазинов сдать в

аренду. Хорошо, кто-то за-

хочет торговать в деревне.

Но чем? Спиртным, жвач-

кой, шоколадом? Подобные

примеры деятельности пред-

принимателей на селе мы

уже имеем. Это не решит

проблему. Людям нужны

хлеб, продукты первой не-

обходимости, которые пред-

принимателю невыгодно

возить. Нет, надо сохранить

систему снабжения села че-

рез потребкооперацию, на-

до продолжать работать с

Матвеевым, — такие мысли

высказывали и главы адми-

нистраций сельских Советов,
и многие депутаты.

Каков итог предварите-

льного обсуждения этой на-

болевшей проблемы? Созда-

на комиссия, которая озна-

комится с работой райпо

и сельских магазинов, даст

свои предложения. А в ав-

густе данный вопрос будет
вынесен на заседание Мало-
го Совета. Надо, чтобы сель-

чане не страдали от нехват-

ки товаров первой необхо-
димости, и чтобы райпо бы-
ло выгодно торговать в де-

ревнях. Как добиться этого,

и должны сказать свое сло-

во депутаты, призванные

защищать интересы своих

избирателей.

Т. КРЫЛОВА.
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Разрыв
увеличен

С середины июля значите-

льно увеличился разрыв в

плате за электроэнергию для

частных квартиросъемщиков
и промышленных потребите-
лей. Жители города по-пре-

жнему платят 36 копеек за

киловатт, предприятия вы-

кладывают большей частью

по 24 рубля 89 - копеек.

Исключение составляют лишь

те организации, для кото-

рых установлены льготы.

За первое полугодие му-

ниципальным предприятием
<s Горэлектросеть » отпущено

потребителям города 27 755
тысяч кВт. Но отпуск элек-
троэнергии по сравнению с

прошлым годом уменьшился.

Связано это с дороговизной,
а также с тем, что некото-

рые предприятия, отдельные
цеха простаивали.

За полгода проведен оп-

ределенный объем капиталь-

ных работ по ремонту обо-
рудования, главным образом
силами иногородних под-

рядчиков. Не имея своих
материалов и специальной
техники, муниципальное
предприятие «Горэлектро-
сеть» вынуждено обращать-
ся на сторону. Так, специа-
лизированным лужским

предприятием «Мехколон-
на» произведена замена де-
ревянных опор на железобе-
тонные на участке в 750
метров шестикиловаттнои
линии. Специалистами из

Нарвы произведена такая

же замена опор на улице
Деревообделочников на уча-

стке в 600 метров. На 13
подстанциях заменена кров-
ля. Сезон для ремонтных
работ еще не закончился, и
специалистам предприятия

предстоит сделать еще мно-

гое.

А. ВЛАДИМИРОВ.

Активные
читатели

Идут летние каникулы,

отдыхают ребятишки: кто

в лагере, кто в деревне.

Много соблазнов и у тех,

кто остался в городе — по-

бегать, поиграть, в речке ис-

купаться. И, кажется, все

книги отложены на «по-

том»...

— Нет, — не соглашается

библиотекарь филиала дет-

ской городской библиотеки

II. В. Дробот. — Ребята по-

прежнему приходят за кни-

гами, конечно, чуть реже,

чем в учебное время. Да
многих и в городе нет. Зато
гости — ребята из других

городов — становятся наши-

ми временными читателями.

А среди постоянных чита-

телей хотела бы отметить

наиболее активных — Катю
Ступневу, Лену Гордиенко,
Катю Григорьеву, Сашу Ма-
карова. Они читают разно-

образную литературу, но
особым спросом пользуются
фантастика и приключения.

Не пустует и читальный
зал. Как отметила его заве-

дующая Е. А. Алексеева,
чаще приходят мальчики,
смотрят различные журна-

лы. Среди самых активных
читателей — Алеша Яков-
лев и Володя Макаров. В
последнее время они с удо-
вольствием знакомились с

Книгой рекордов Гиннеса.

Т. САШИНА.

Крестьянский вопрос

Последнее, состоявшееся
на прошлой неделе в город-

ской администрации, во

многом походило на те обя-
зательные сходы, что прово-

дились не в столь уж отда-

ленные времена в партий-
ных и профсоюзных органи-

зациях. Такие же долгие

сборы, такой же простран-

ный доклад с подробностя-
ми о проделанной исполни-

тельным органом работе, те

же единичные выступающие

в лице руководителя этих

самых исполнительных орга-

нов, та же критика в них

всего и вся, кроме самих

себя, и те же счета, неизве-

стно кому адресуемые, и да-

же та же, так свойственная
многим тем собраниям
крайне низкая явка: из 50
глав на этот сбор откликну-

лись лишь... 7.
И вот это-то хуже всего,

ибо, требуя от всего общест-
ва повышенного внимания к

себе, добиваясь выполнения

от городских властей обе-
щанных «свыше» благ, боль-
шинство из новоявленных
крестьян-фермеров прояви-

ли самое элементарное не-

уважение и к своим колле-

гам, и к руководству Ассо-
циации, которое приложило

немало усилий, чтобы это

собрание все же состоялось,

да еще при участии главы

городской администрации.

Трудно сказать, какая из

трех причин явилась решаю-

щей в том, что многие про-

игнорировали приглашение

принять участие в очеред-

ной встрече: то ли время

сейчас слишком горячее —

не до сборов, то ли оконча-

тельно разуверились в реа-

льных возможностях своей
крестьянской Ассоциации,
то ли слишком угрожающей
была приписка в конце при-

глашения об обязательной
уплате членских взносов в

размере 40 тысяч за год и

10 — за квартал.

Но как бы там ни было,
прежде всего не явившиеся

на это собрание фермеры по-

казали, что пока их слиш-

ком рано считать реальной
силой, способной противо-

стоять коллективным хо-

зяйствам в решении назрев-

шей проблемы с обеспече-
нием города сельхозпродук-
цией. Собственно, эту

мысль, скорее всего этого и

не подозревая, подтвердила
и исполнительный директор

правления Ассоциации Т. В.
Мельникова, сделавшая до-

вольно обстоятельный док-

лад, что делает ей честь,

поскольку на этом посту она

всего один квартал. Татьяна
Викторовна напомнила, что

сейчас в ведении у район-
ных фермеров 812 гекта-
ров земли, в том числе 260
гектаров пашни, что не так

уж и мало. Но вся беда в

том, что пока используется
фермерами для производст-

ва сельхозпродукции лишь

третья их часть. Но, как
показала недавно проведен-

ная по инициативе управле-

ния сельского хозяйства про-

верка, и не со всех занятых
картофелем и другими овощ-

ными культурами площадей
можно ждать продукцию в

городе, поскольку виды на

нее не ахти какие. А ведь

многие из хозяйств функци-
онируют уже по три года, и

пора бы иметь от них отда-

чу.

один на один с трудностя-

ми. преодолеть которые по-
ка не под силу даже самым

смелым и выносливым. Ес-
ли и будет под силу, то не

сейчас. Да и то, если кре-
стьяне поймут, что в одиноч-
ку каждый из них ничто,
что пришла пора объединя-
ться, чтобы помогать друг

доугу, как это делают во

всех цивилизованных стра-

НА БУМАГЕ
ИХ РОВНО ПОЛОТА...

Такое количество крестьянских (фермерских) хо-

зяйств зарегистрировано на 1 июля текущего года в город-
ском Совете народных депутатов. Много это или мало
на такой район? А это как посмотреть. Ежели чисто фор-
мально, то не так уж и мало, а ежели с пратической
точки зрения, то всего ничег о. И в этом еще раз убежда-
ешься, послушав, о чем и как говорят представители но-

вого крестьянского сословия, собираясь вместе на свои,

ставшие уже традиционными, собрания.

Увы, пока ее дают в луч-

шем случае 5 — 6 хозяйств,
фамилии глав которых не
раз уже мелькали на стра-

ницах нашей газеты. Осталь-
ные же или еще только обу-
страиваются, или ждут, ког-

да сделает это за них «доб-
рый дядя», а есть и такие,
кто и вовсе плюнул на эфе-
мерную затею, дав на сво-

их землях разгул сорнякам.

И не во всех случаях это

можно объяснить только не-
расторопностью и неработо-
способностью самих кресть-
ян-единоличников, посколь-

ку добрые замыслы некото-

рых из них заранее были
обречены на провал. Ведь в

большинстве своем земли
главам фермерских хозяйств
выделялись отнюдь не луч-

шие и не ближние. .

Скажем, в урочище Пус-
той Конец, где базируются
пять хозяйств, иначе, как на
вертолете, и не доберешься.
Ни дороги, ни электричест-

ва, ни жилья , ни воды. Да-
же рынка сбыта молочной
продукции, и то нет. А пото-
му и скармливают они моло-
ко своим же животным вме-
сто того, чтобы снабжать им
город. Вот почему в прог-
рамме развития фермерских
хозяйств, составленной в
управлении сельского хозяй-
ства на основании резуль-
татов упомянутой выше про-
верки, этот объект, если мо-
жно так выразиться, опреде-
лен как первоочередной. То-
лько кто же может гаранти-
ровать, что найдутся много-
миллионные средства, чтобы
проложить 26 километров
дороги, протянуть 26 кило-
метров электропроводов, по-
строить ЛЭП, пробурить 3
скважины? В городской каз-

не таких средств нет и не
может быть, а государство
попросту оставило энтузиас-
тов этого движения с носом.
Наверху оказались щедры
только на обещания, а на
деле оставили фермерство
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нах. Иначе и их, когда-то

уверенных в себе, подомнут

иод себя хаос и неразбериха.
Именно на это обстояте-

льство и обратил внимание
в своем выступлении предсе-

датель совета районной кре-
стьянской Ассоциации В. С.
Минаков. Напомним, что сам

Виктор Степанович тоже

глава крестьянского хозяй-
ства, специализирующегося

на производстве элитных

сортов семенного картофе-
ля. Когда три года назад

брался за это хлопотное, но

столь необходимое сельско-

му хозяйству нашего района
дело, видел перед собой чет-

кую перспективу. Но вот се-

годня и он, человек весьма

энергичный да притом с хо-

рошими связями, в полной
растерянности. И в первую

очередь от того, что совсем

разуверился в политике,

проводимой нашим правите-

льством на селе, в крестьян-

ском вопросе. Дав еще зи-

мой фермерам обещание
компенсировать частично

расходы на приобретение
суперэлитных сортов кар-

тофеля, оно и по сей день

не спешит, похоже, выпол-

нять его. И теперь, в ожи-

дании, пока вырастет уро-

жай, который можно будет
реализовать, «купившиеся»

в очередной раз на честном
слове государственных му-

жей сельскохозяйственные
предприниматели остались,

по сути, без копейки за ду-

шой.

И таких примеров сколь-

ко угодно. Скажем, сколько

1иума было по поводу откры-

тия в районах области агро-

банков, в которых крестьян-

ские хозяйства могли бы
брать ссуды на льготных

условиях. Какие большие
планы строили они в связи

с этим. Но, как говорится,

блажен, кто верует. Дальше
города Кингисеппа эта затея

не ушла, а там и своих про-

сителей хватает, а наших не

очень-то жалуют. Городской
же Сбербанк дает только

краткосрочные ссуды, да

еще под 104 процента.
Словом, куда ни кинь —

всюду клин. И выход из

этой ситуации и .в самом де-

ле один в объединении и

создании своих управленче-
ских структур. И шестеро

наших фермеров ■— Мина-
ков, Мельников, Путин-
ский, Илинзеер, Ва-
сильев и Лобко — уже

вступили в областную Ассо-
циацию содействия произво-

дителям продукции, которая
будет самоокупаемой, а пото-

му, чтобы в ней состоять,

надо платить приличные
взносы. Но зато и на по-

мощь ее можно вполне рас-
считывать.

— Но мы остаемся чле-

нами и районной Ассоциа-
ации со всеми вытекающи-

ми отсюда последствиями,
— заверил собравшихетр.
В. С. Минаков. \

А в конце своего выступ- Ч
ления он обратился с про-

сьбой к главе администрации \
выделить небольшую сумму

для дальнейшего содержа-

ния исполнительного органа

Ассоциации. Этого могло бы
и не понадобиться, если бы
все 50 глав крестьянских
хозяйств стали членами ее

и перечислили необходимые
взносы. Но пока такое желг.Л
ние изъявили только 7 чело-,

век. Причем, как ни стран-'
но, самых сильных, кто, ка-

залось бы, меньше осталь-

ных нуждается в опеке.

Ну, а в заключение не-

сколько своих замечаний но

поводу этого собрания и

всего фермерского движе^
ния высказал Я. Я. Богда-
нов. Прежде всего, он никак

не ожидал, что фермеры
окажутся такими недисцип-
линированными. А потом, он
как градоначальник хотел

бы уже иметь четкую карти-
ну того, что производится в
крестьянских хозяйствах и

куда реализуется. И еще

Яков Яковлевич пожелал
союзу фермеров как можно ,

быстрее избавиться отА^
балласта, концетрируя свое

внимание и выделяемые
средства только на перспек-

тивные хозяйства. И, конеч-
но же, пока им больше все-
го рассчитывать придете^
только на себя. Лишних де с

нег в городской казне нет,
а правительство не спешит

переводить в реальные день-
ги выделяемые на подъем
фермерского движения фи-
нансовые отчисления из гос-
бюджета. В то же время
обещанные 29 миллионов на
обустройство дорог и мелио-
рацию администрация выде-

лит, как бы ей это трудно
не далось.

С тем и разошлись по
своим хуторам сланцевские

пионеры фермерского дви-

жения. И вряд ли можно
ожидать, что после этого со-

брания у них что-то изме-
нится к лучшему. Это в ру-

ках «всевышнего», того, что

в Москве. А она, ух, как да-
леко! А. БЕДОВА.

РИС. В. ШИЛОВА

V.
1
V,
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1 — 2 июля в нашем лаге-

ре проводился конкурс
«Стартинэйджер». Было
очень много команд, вышед-

ших на сцену, чтобы посо-

ревноваться друг с другом
в танце. Было показано вы-

сокое умение и мастерство.
И хотя было необходимо
выбрать одну лучшую коман-

ду, все команды показали
класс. Конкурс доставил бо-
льшое наслаждение, было
много смеха, музыки.

Группа ребят 1 отряда.

против Германовокой крепос-
ти. Но, когда русские двину-

лись из города в ее сторону,
оттуда немцы вышли навстре-

чу. Бой длился около двух
часов. Немцам удалось отте-

снить русских за стены го-

рода, но города вернуть они

не смогли. Русские пушка-

ри, используя захваченные у

немцев в городе пушки, су-

мели огнем загнать их об-
ратно в замок. Огонь из пу-

шек был активно поддержан
стрельбой из рушниц стре-

льцами.

Дальнейшие события еще
раз подчеркивают роль рус-
ской артиллерии. Тесный
Германовский замок еще

раз испытал ее сокрушите-
льное действие. Теперь и на

замковом дворе начались
пожары. Немцы не . выдер-

жали и запросили о перего-
ворах по условиям сдачи

крепости. После сдачи зам-
ка, прибывшие на помощь
Нарве феллинцы и ревель-

цы были отпущены, гарни-
зон же и население города
задержаны. После взятия

Нарвы началось широкое

русское наступление по всей
Эстонии.

Второй взятой войсками
Грозного крепостью стал
Нейшлос (Сыренск). Это
была небольшая каменная

крепость —руины ее и по
сей день существуют, — от-

строенная немцами заново
в первой половине XV века.

Эстонцы назвали ее Васкна-
рвой (Медной Нарвой) по-
тому, что центральное зда-

ние замка было покрыто

красной медью.

В вопросе о том, откуда

русские войска подошли к

крепости, полной ясности

нет. Известно, что значите-

льная часть их сосредоточи-
валась в Гдовском уезде, и в

качестве места сосредоточе-

ния называется вскользь

Монастырское село Николь-
нщна на Плюссе (тепереш-
ние Сланцы). Больше, кроме

как на Нейшлос, отсюда ид-

( Продолжение на 4-й стр.).

ПРОПАЛА
ПЕРВАЯ
ПРОГРАММА

Я, жительница поселка Лучки,
хочу через газету обратиться к

администрации сланцевского ка-

бельного телевидения, которое

уже оповестило горожан о повы-

шении стоимости за пользование
коллективной антенной до 120
рублей в месяц.

' Я считаю так, что прежде чем

повышать плату за услуги, адми-

нистрация кабельного телевидения
должна удостовериться в качестве
своей работы. После подключения
спутникового канала бесследно
исчезла первая программа телеви-
дения. Ни звука, ни изображения.
Мы пенсионеры, и .нам не нужны

передачи на иностранном языке.
Оставьте нам московское телеви-

дение.

Н. ТУМАНОВА.
Ул. Жуковского, д. 6.

ОТНЕСЛАСЬ
С СОЧУВСТВИЕМ

Уважаемая редакция! Прошу

через газету поблагодарить работ-
ника ЖЭУ № 4 А. Н. Лопатину.

Меня постигло большое горе, у

меня умер сын. Я решила сделать

фотографию на памятник сыну, но

не смогла найти его фотокарточ-
ки. И тогда я обратилась в пас-

портный стол ЖЭУ № 4 к А. Н.
Лопатиной. Она с сочувствием от-

неслась к моему горю и помогла

мне. Легче на душе стало.

Еще раз хочу поблагодарить

ее за заботу и сочувствие и поже-

лать ей здоровья и всегда оста-

ваться таким же отзывчивым че-

ловеком.

А. ГРИБАЛЕВА,
жительница города.

Однако ливонские феода-
лы не думали выполнять
условия нового перемирия,
искали поддержки в Герман-
ской империи и даже заклю-
чили союз с польским коро-
лем.

Таким образом, у Ивана
Грозного было достаточно
поводов для начала войны,

кои огонь, что немцы запро-

сили перемирие на месяц,
обещая подумать о сдаче

крепости.
«...И тем же временем, —

пишет Курбский, — послали

гонцов к магистру лифлянд-
скому, прося о помощи: «Ес-
ли, — говорили они, — не

окажете помощи, то мы та-

От Ладоги до Наровы и Великой
(Начало в №№ 117,
119—121, 124, 125,

127—131).
VIII. ЛИВОНСКАЯ ВОИНА

Название этой долгой
войны не следует понимать
так, что велась она только с

Ливонией. Она шла из-за

Ливонии. Началась' за псков-

скими границами и Наро-
вой, закончилась на Ижор-
ской земле. Начало и конец
ее относится к описываемому

краю, наиболее же длитель-;

ная ее средняя часть — не
относится. Поэтому здесь

будут изложены лишь нача-

ло и конец ее, а середина
будет отмечена лишь очень

краткими сведениями для

•^лмической связки. Более
у серьезное ее описание — де-

ло общей русской истории,
а не краеведения.

Одним из активных уча-
стников и свидетелей этой
войны был небезызвестный
князь Андрей Курбский. Он
даже оставил нам свои вос-
поминания. О начале войны
он в них пишет: «В те го-
ды кончился срок переми-
рия с Лифляндской землей,
и приехали оттуда послы с
просьбой о мире. Царь же
наш начал требовать дань,
которую еще дед его по до-
говорной грамоте установил,
но с того времени, лет пять-
десят не платили они ниче-
го. А немцы не захотели
ему дань ту выплатить, и

из-за этого война началась».
В данном случае речь

шла о послах магистра, риж-
ского архиепископа и дерпт-

ского епископа. Дань же, о

которой идет речь, русские

называли Юрьевской, и пла-

тить ее должно было
Дерптское епископство со
своих владений, которые

раньше принадлежали рус-
ским, по условиям переми-

рия, заключенного в 1503
году при Иване III.

К сказанному Курбским

можно добавить, что вед-

шие от имени царя перего-

воры Алексей Адашев и
дьяк Висковатый ссыла-

лись на притеснения рус-
ских купцов в городах Ли-
вонии, указывали на осквер-
нение и разрушение протес-

тантами православных церк-
вей. После неудачных попы-
ток ливонцев оспорить тре-
бование о дани, посольство
вынуждено было принять

русские условия. Перемирие
было продлено на пятнад-
цать лет с условием выпла-
ты Юрьевской дани с недо-
имками за 3 года. Дань оп-
ределялась в размере одной
марки с каждого человека.

Гарантом уплаты дани
объявлялась Ливония. Кро-
ме того, ливонское посольст-
во брало обязательство вос-
становить все русские концы
в городах и церкви. Русские
и ливонские купцы получа-
ли право свободной торгов-
ли в Ливонии и в Русском
государстве. Кроме того,
Ливония обязывалась не
вступать в союз с королем
польским, Литвой и Швеци-
ей.

которую при определенных
условиях можно было вести

за давно необходимый широ-
кий выход через Балтику в
страны Западной Европы.
Мешало этому очень труд-

ное и не определенное до
конца международное поло-

жение, особенно отношения
с Польшей.

Обстоятельства подсказа-
ли тактику. В январе 1585
года русская армия перешла
ливонскую границу в неско-
льких местах. Удар, прежде
всего, был направлен на
Дерптское епископство.

Этот поход был разведова-
тельным и показал непод-
готовленность Ливонии к бо-
льшой войне. Это обстояте-
льство позволило рус-
ской стороне думать
о том, что в случае
продолжения войны, можно
поставить в качестве основ-
ной ее цели завоевание бал-
тийского побережья. Но по-
ка длилось перемирие, вы-
прошенное немцами на пол-
года для сбора дани. Сбор
шел туго, и пока это проис-
ходило, обстановка измени-
лась. Не известно почему,
но в начале мая из Нарвы
начали палить из пушек по
Ивангороду. Палили 3 дня
и причинили большой ущерб
жителям. Ивангород первое
время на огонь не отвечал —

боялся нарушить перемирие
без разрешения царя. Когда
же такое разрешение посту-
пило, многочисленные пуш-
ки Ивангорода открыли та-

кой сильной стрельбы не
стерпим, сдадим крепость и
город».

Магистр успел прислать 2
отряда общей численно- ,

стью в 4000 человек до на-
чала штурма крепости.

Царь наметил наступле-

ние из Ивангорода и для
этого повелел там собирать-
ся дворянам двух новгород-
ских пятин — Шелонской
и Водской. Но штурм Нар-
вы начался стихийно 11 мая
еще до прихода больших во-

инских сил. Произведен он
были жителями Ивангорода
и его стрелецким гарнизо-
ном. Толчком к штурму по-
служил большой пожар за го-
родскими стенами Нарвы.
Благодаря ему, если пове-
рить Курбскому, стены го-
рода опустели. Дальнейшее
он описывает так: «Русские,
увидев, что стены города
пусты, сразу же устремились
'через реку: кто на лодках,
кто на досках, кто на воро-
тах от домов, следом и во-
инство бросилось... Разбив
железные ворота и разломав
стену, сошли в город...».

Здесь невольно возникает
вопрос: зачем было рушить
стену, если на ней не было
защитников, да и как ее мо-
жно было разрушить без
специальной для этого под-
готовки и орудий разруше-

ния?
Согласно другим источни-

кам, русским удалось усми-

рить пожар в городе и опе-
реться на него для действий

болезней. Очень хорошая,

душевная женщина. Спасибо
Вам!

М. ПУХОВА,
С. ШАЛАШОВА,

1 отряд.

Много интересного прохо-
дит у нас в лагере «Салют»:
развлекательные конкурсы,
спортивные эстафеты, инте-
ресные встречи, где мы де-
монстрируем свои таланты

и смотрим на других. За-
мечателен был КВН, где
встречались взрослые и де-

ти. Мастерство обеих команд
было на высоте. «Стартин-
эйджер», конкурсы, танцы

собирали вместе всех детей
и помогали сдружиться.

Встречали мы у нас и

друзей из лагеря «Космос».
Гости и хозяева чувствовали

себя как дома, было много
смеха, проведены были
встреча на футбольном по-
ле, и состязание по пионер-
болу. В заключение был по-

казан великолепный кон-

церт. Много хорошего по-

дарили нам солнечные дни,
когда мы купались и загора-
ли.

Вести из лагеря „Салют"

Как было весело у нас!
Было много интересного
и у нас в отряде. Вместе с
нашими воспитателями мы

пели, танцевали, играли,
проводили вечера, ходили
на костры, шутили. Мне хо-
телось поблагодарить весь

педсостав и нашего началь-
ника Наталью Михайловну
Савину, и нашего организа-
тора Михаила Александро-
вича Курочку. Мне очень
понравилось в лагере «Са-
лют».

М. ЛЕОНОВА,
1 отряд

* * л

Огромное спасибо хочется

сказать вожатой и воспита-
телю первого отряда Елене
Владимировне Калашнико-
вой и Наталье Юрьевне
Кушнаревой. Они вдвоем
прекрасно справлялись всю
смену с 38 ребятами.

О. НЫРКОВСКАЯ,
К. ОЛЕХНОВИЧ.

* * *

13 июня в лагере «Са-
лют» состоялся КВН «В ла-

гере нашем я». Эта встре-

ча проходила между пятым

(вожатые) и первым отря-

дами. Но как «старички»-

КВНовцы ни старались,

выиграл 1 отряд. КВН про-

ходил очень живо, интерес-
но, было море шуток, весе-
лья.

*  

Отдельно хотелось бы от-

метить наших поваров: тетю

Наташу и Надю. Как изве-

стно, здоровый дух ребят
нужно поддерживать. Вот
уже вторую смену поддер-

живают его вкусной пищей.

Н. ПАВЛУТИНА.
 * 

Благодарны мы , нашему
медику Ольге Александров-
не Ракеть. Именно она ле-

чила нас во время наших



От Ладоги до Наровы и Великой
(Начало на 3-й стр.).

ти было некуда, двигаться^
по суше к Нарве было не-^,
удобно. L

Могли подойти войска и ;
со стороны взятой уже Нар-'?
вы. При любом движении '[
надо было переправлять че-'
рез Нарову тяжелые пушки. '(
Об участии русской артил-

лерии в штурме НейшлосаЧ
говорится в Никоновской ле- '
тописи, пишет об этом и

Андрей Курбский. В лето-

писи даже есть рисунок
«Осада Сыренска в Ливо-
нии», на котором на пра-

вом плане изображены 5
крупных пушек. Из пушек

били по замку 2 дня. 18
мая . Нейшлос пал.

Успешно развивалось на-

ступление и со стороны

Пскова. Вскоре были взяты

Нейгаузен и Эти, 19 июля

взят Дерпт (Тарту). За ними

последовали и многие дру-
гие замки. Некоторые из

них сдавались без боя или

еще до подхода русских

войск гарнизоны их покида-

ли. Почти вся Эстония ока-

залась под русским контро-

лем. Чем объяснить такой
успех войск Ивана Грозно-
го?

Для этого было несколько

причин и, прежде всего, ог-

ромный перевес в численно-

сти войск и выступления' эс-

тонского и латышского кре-

стьянства в поддержку рус-

ских войск против орденских
феодалов. Последнему спо-

собствовала политика рус-

ских властей, направленная
на улучшение их материаль-

ного положения за счет лик-

видации землевладения Ор-
дена, епископства и монасты-

рей, ослабление крепостной
зависимости. Кроме того,

широкие привилегии предо-

ставлялись жителям городов.

Успехи русских войск в

Прибалтике, продолжавши-

еся и в начале 1559 года, и

вспыхнувшая там крестьян-

ская война серьезно встре-

вожили Литву, Швецию и

Данию. Эти государства

сперва дипломатическим пу-

тем добились заключения

перемирия на срок от марта
до ноября. Перемирие было
невыгодно для Русского го-
сударства. В период пере-

мирия польско-литовский
король заключил с будущим
магистром Ливонии Кетле-
ром соглашение, по которо-
му брал ливонских феодалов
под защиту от Русского го-
сударства.

Постепенно события раз-

вивались так, что война с

Ливонией превратилась в

войну из-за ливонского нас-

ледства — сперва с Литвой,
а затем с Литвой и Швеци-
ей одновременно. При этом
надо учесть, что с 1569
года Литва уже выступала
вместе с Польшей как еди-
ное государство — Речь По-
сполитая.

Чем дальше шла война,
тем более неудачно склады-
вались события. В конце
войны сражения развивались

уже на русской земле.

Е. ПЕТРОВ,
краевед.

(Продолжение следует).

Валентине Александровне
КАЛИНИНОЙ

От всей души поздравля-
ем с юбилеем. Пусть Ваш
задор в душе не гаснет во

имя честного труда. Пусть
с Вами молодость и счастье

не расстаются никогда.
Коллектив школы № 12.

Инне Ивановне
МИХАЙЛОВОЙ

Уважаемая Инна Иванов-
на! Поздравляем Вас с юби-
леем и правом ухода на за-

служенный отдых. Желаем
крепкого здоровья, счастья

в личной жизни, дальнейших
трудовых успехов.

Коллектив МП «Гор-
электросеть».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 22 ИЮЛЯ
6.00, 9.00, 12.00, 15.00,

18.00, 21.00 — Новости.
8.45 — Фирма гарантирует.
9.40, 19.00 — «Просто Ма-
рия». Телесериал. 10.30 —

«В мире животных». 11,20
— «Азбука любви». Теле-
фильм. 15-я серия. 11.50,
1.30 — «Пресс-экспресс».
12.20 — «Душечка». Теле-
фильм. 13.35 — «Путь ге-
роина». Телефильм. 6-я се-
рия. 14.25 — Мультфильмы.
15.25 — «Телемикст». 16.15
— «Пчела Майя». Мульт-
фильм. 18.40 — Беседа с
епископом Василием (Род-
зянко). 16.55 — «Таланты
и поклонники». 17.45 — «До
шестнадцати и старше».

19.45 — Кинопанорама. 20.40
— «Спокойной ночи, малы-
ши!». 21.40 — Лотто «Мил-
лион». 22.10 — Док. фильм
«За девять дней до конца
войны». Фильмы 3-й и 4-й.
23.10 — «Юрмала-93».

КАНАЛ «РОССИЯ»
8.00, 14.00, 20.00, 23.00

— Вести. 8.20 — Телевизи-
онная биржа труда. 8.30 —

Время деловых людей. 9.00
— Шоу-балет «Тодес». 9.15
— Студия «Нота бене». 10.10
— У Ксюши. 10.40 — «К-2»
представляет. «Наш человек

в НХЛ». 11.35 — «Дело
мастера боится». 11.50.
20.25 — Телесериал «Сан-
та-Барбара». 12.40 — Поют
драматические актеры. 13.40
— Крестьянский вопрос.
14.25 — РТВ — избранное:
«Белая ворона». 15.25 —

Следующий номер газеты

«Знамя труда» выйдет 23
июля.

Золотая шпора. 15.55 —

Русская виза. 16.45 —Сту-
дия «Рост». 17.15 — Транс-
росэфир. «Штрихи к порт-

рету». 18.00 — Мир и вой-
на. 18.45 — Парламентский
час. 19.45 — Праздник каж-
дый день. 21.15 — В мире

авто- и мотоспорта. 21.45 —

«ЭКС». 22.00 ■— Кабаре
«Околесица», 23.20 — Ав-
томиг. 23.25 — Спортивная
карусель. 23.30 — Откры-
тие фестиваля «Славянский
базар». 1.40 — Звезды гово-

рят.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 15.30, 20.20, 23.45
— «Факт». Информ-ТВ.
7.45 — «Человек на земле».
8.10 — «Русь изначальная».

Худ. фильм. 2-я серия. 9.10
«Немецкая волна» предста-
вляет «Европейский калей-
доскоп». 9.45 — Концерт
хоровой музыки. 13.35 —

Мультфильмы. 14.05 —

«Наш взлет». Док. теле-

фильм. 14.25 — «13-й во-

прос». 15.40 — «Адам и

Ева плюс». 16.10 — «Оставь
любопытство толпе». 16.50
— Мультфильмы. 17.15 —

«Ля Сет». «Альберто Джа-
кометти». Док. фильм. 18.10
— Док. телефильмы. 19.15
— «Альтернатива». 20.45 —

«Спорт, спорт, спорт». 21.05
— «600 секунд». 21.45 —

«Ваш стиль». 21.55 — «Моя
вторая мама». Телесериал.
22.45 — «Рождественская
горка». 0.00 — «Телебиржа».
0.30 — «Балтийский триат-

лон-93».
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 23 ИЮЛЯ
6.00, 9.00, 12.00, 15.00,

18.00, 21.00, 0.00 — Ново-
сти. 6.20 — Утренняя гим-

настика. 6.30 — «Утро».
8.45 — Фирма гарантиру-
ет. 9.20 — «Майский снег».
Телефильм для детей. 10.30
— «Олеся и компания».

11.00 — «Клуб путешест-

венников». 11.50, 2.20 —

Пресс-экспресс. 12.20, 19.15
— «Америка с М. Тарату-
той». 12.50 — «Приключе-
ния Пифа». 13.50 —«Мело-
чи жизни». Худ. фильм. 5-я
и 6-я серии. 14.50 — Мульт-
фильм. 15.25 — «Бридж».
15.50— Бизнес-класс. 16.05
— «Джэм». 16.35 — «В ми-

ре животных». «Белый
клык». 1946 г. 18.20 — «Мы
хотим жить». 18.45 — «Че-
ловек и закон». 19.45 —

«Поле чудес». 20.40 —

«Спокойной ночи, малыши!».
20.55 — Реклама. 21.40 —

«Человек недели». 21.55 —

Худ. фильм «Суини». 4-я
серия. 22.50 — «Площадка
обоза». Концерт Валерии.
23.50 — «Автошоу». 0.20 —

Конкурс «Юрмала-93».

КАНАЛ «РОССИЯ»
8.00, 14.00, 20.00, 23.00

— Вести. 8.20 — Телевизи-
онная биржа труда. 8.30 —

Время деловых людей. 9.00
— Параллели. 9.15 — Ка-
баре «Околесица». 10.10 —

«Новосибирск. Век первый».
К юбилею города. 12.10 —

Телесериал «Санта-Барба-
ра». 13.00 — Сам себе ре-

жиссер. 13.30 — Мульти-
пульти. 13.40 — Крестьян-
ский вопрос. 14.25 — Бе-
лая ворона. 15.10 — Пре-
мьера документального фи-
льма «Верю в Будду». 16.00
— Телебиржа. 16.30 —Там-
там-новости. 16.45 — Студия
«Рост». «Старая мельница».

17.15 — Трансросэфир. «По-
гасшая звезда?». 17.45 —

«История неначавшейся
войны». 17.55 — Дисней по

пятницам. «Гонка на выжи-

вание». Худ. фильм. 18.45
— Парламентский час. 19.45
— Праздник каждый день.

20.25 — «Афоня». Худ.
фильм. 21.55 — «К-2»
представляет «Абзац». 23.20
— Автомиг. 23.25 — Спор-
тивная карусель.' 23.30 —

Фестиваль «Славянский ба-
зар». Национальный день

России. 1.00 — Звезды го-

ворят. 1.05 — Тишина № 9.
ПОКАЗЫВАЕТ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
7.30, 15.30, 20.20, 23.45

/ — «Факт». Информ-ТВ.
7.45 — «Телебиржа». 8.15

* — Телефильм-концерт. 8.40
— «Поэтический театр». Г.
Державин. 9.25 — «Моя
вторая мама». Телесериал.
10.15 — «Выборг». Док. те-

лефильм. 10.35 — «Альтер-
натива». 11.35 — «Баллада
о Сиднее Брустайне». Теле-
спектакль. 1-я и 2-я серии.
14.30 — «Рождественская
горка». 15.40 — «Родная
кровь». Худ. фильм. 17.15
— Мультфильмы. 17.55 —

«Тайны забытого ремесла».

19.10 — «Безработица круп-

ным планом». 19.30 — «От-
крываю для себя Россию»
г. Калининград. 20.45 —

«Спорт, спорт, спорт». 21.00
— «Из компетентных источ-

ников». 21.35 — «600 се-

кунд». 21.45 — «Ваш
стиль». 21.55 — «Камер-
тон». 22.55 — «Рокс-галак-
тика». 0.00 — «Убийство».
Худ. фильм.

Продадим 3-комнатную
квартиру новой планировки

(2-й этаж, общ. площадь 71
кв м, жилая — 42,5) или
обменяем на С.-Петербург,
Петрозаводск. Обращаться
по адресу: ул. Ленина, 326,
кв. 5 с 20 до 22 часов. Зво-
нить по тел. 22-289 с 9 до

17 часов.

На базе школы № 6 ор-
ганизуется работа городско-

го лагеря отдыха для детей.
III смена — с 22.07.93 г. по

14.08.93. Путевки приобре-
тать у начальника лагеря.

Справки по телефону 2-54-
05.

3—2
•

СЛАНЦЕВСКОЙ
ШКОЛЕ № 6

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

СТОРОЖ,
ГАРДЕРОБЩИЦА.
Обращаться по адресу:

Молодежный пр., д. 9,
тел. 25-405.

3-1.

В магазинах «Практик» и

«Прагма» и в магазинах
райпо производится продажа
семян элитных сортов, ово-

щей и цветов. Срок хранения

семян 3 года. Скорость со-

зревания — 3 недели. Се-
мена прошли обработку про-

тив вредителей.

5—4

КИНО

КИНОТЕАТР «ТРУД». 22
— «Полнцейскнй-каратист».
Начало в 17, 19, 21 час.

23 — «Неверный возлюб-
ленный». (2 серии). (Ин-
дия). Начало в 18.10, 21
час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОР-
НЯКОВ. 22 — «Сердца
трех-2» (2 серии). Начало
в 17, 20 часов. 23 — «Го-
рькая луна». Начало в 15,
18 часов. Для детей: 23 —

сборник мультфильмов. На-
чало в 12 часов.

•
КОМБИНАТУ

БЛАГОУСТРОЙСТВА
ГОРОДА

ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу:
ТРАКТОРИСТЫ,
ЭКСКАВАТОРЩИК,
ДОРОЖНЫЕ РАБО-

ЧИЕ,
АВТОГРЕЙДЕРИСТ,
РАБОЧИЙ на город-

скую свалку.

Справки по телефону
41-376.

2—2
•

ПРОФКОМУ

КОМБИНАТА

«СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ

СТОРОЖА для охра-

ны картофельного поля с

10 августа по 10 сентяб-
ря. Оплата по договорен-

ности. Телефон 24-533.
3—3

•
Организация купит партии

рабочей одежды и обуви,
форма оплаты любая. Теле-
фон в Санкт-Петербурге
(812) 591-31-33.

10—4
•

Меняю двухкомнатную
квартиру новой планировки
в Сланцах на квартиру в

Санкт-Петербурге по догово-

ренности. Телефон в Санкт-
Петербурге 266-54-29.

•
Срочно меняется двух-

комнатная приватизирован-

ная квартира в г. Сланцы на

квартиру в С.-Петербурге.
Справки по телефену 21-307
и в С.-Петербурге — 176-35-
94.

3—1

Л

К СВЕДЕНИЮ
1 НАСЕЛЕНИЯ,
ПРЕДПРИЯТИЙ

И ОРГАНИЗАЦИЙ
г. Сланцы.

С 21.07.1993 года по

23.07.1993 года возмож-

ны перерывы в водоснаб-
жении города в связи с

плановой чисткой резер-

вуара чистой воды на во-

допроводных очистных

сооружениях. При возни-

кновении аварийной си-

туации возможна подача

воды только на первые и

-вторые этажи зданий.
•

СЛАНЦЕВСКИЙ
КОНСЕРВНЫЙ

ЗАВОД
с 26.07.93 г.

принимает ягоды

от населения:

крыжовник за кг

200 рублей;
красная смородина за

кг — 200 рублей; Ч,
черная смородина за

кг — 250 рублей.
Часы работы ежеднев-

но с 8 до 18 часов, обед
— с 12 до 13 часов, в суб-
боту — с 9 до 15 часов

без перерыва на обед
Выходной — воскресенье.

2—1
•

Меняется трехкомнатная
квартира новой планировки

на двухкомнатную и одно-
комнатную. Телефон 24-327.

•
Разменивается трехком-

натная квартира новой пла-

нировки на трехкомнатную
и комнату. Обращаться по

телефону 22-941.

•
Меняется трехкомнатная

«вартира 42 кв. м и комна-

та 16 «в. м на двухкомнат-

ную и однокомнатную квар-
тиры. Обращаться по ад-

ресу: ул. Дзержинского, д.

23, кв. 26.
• ft-

Продается щенок немец-

кой овчарки (сука) 3 меся-

цев с отличной родословной. V
Звонить по телефону 23-767.
Цена 30 тысяч.

Продается двухкомнатна^
кооперативная квартира в'
Лучках. Обращаться: ул. Ба-
ранова, 7 — 79.

4—2
9

Куплю комнату или одно-

комнатную квартиру, тел.

22-616. '
2—1

•
Срочно сниму квартиру,

желательно в Лучках. Теле-
фон 42-525.

Коллектив цеха КИП
СПЗ «Сланцы» выражает

глубокое соболезнование
Нидошапа Анатолию Яков-
левичу в связи с безвремен-
ной смертью дочери ЛЕ-
НОЧКИ.

МП «Теплосеть» выража-

ет глубокое соболезнование
Жидко Михаилу Ивановичу
в связи с трагической ги-

белью сына.

АО «Сланцыагропром-
техника» выражает глубокое
соболезнование жене, роди-
телям по поводу смерти

САВЕЛЬЕВА Александра
Алексеевича.

Коллектив сотрудников

школы № 7 выражает глу

бокое соболезнование Нине
Васильевне Жидко по пово
ду трагической гибели сына.
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